



EPI 5ème : "Se respecter, respecter les autres, se dépasser et s'engager pour les autres"

publié le 07/10/2018

Descriptif :

Premier état des lieux...

Dans le cadre de l'EPI 5ème : " Se respecter, respecter les autres, se dépasser et s'engager pour les autres", le 1er temps fort a démarré dès le mois de septembre 2018.

▶ Toutes les classes de 5ème ont travaillé respectivement à l'élaboration d'une charte du "bien-vivre ensemble" pendant les heures de vie de classe avec l'appui des professeurs principaux, des professeurs de Français et d'EMC et du CPE. Ces chartes sont actuellement en cours de rédaction. Elle seront ensuite illustrées en cours d'Arts Plastiques et affichées dans différents lieux du collège.

▶ Avec le Thème I d'EMC ("Tous différents mais une seule humanité") , les 5èmes ont travaillé sur la notion d'identité personnelle, celle-ci revêtant différentes formes :

- ▶ identité familiale
- ▶ identité légale
- ▶ identité sociale
- ▶ identité culturelle
- ▶ identité numérique

Ils ont ainsi découvert l'identité personnelle de Teddy RINER et notamment les valeurs défendues par cette star du judo dans l'émission "Au tableau ! " : <https://www.dailymotion.com/video/x6h7mnl>

Ils ont analysé les dangers sur Internet et compris la nécessité de protéger leur identité numérique avec les conseils de la CNIL pour "rester net sur le net " : <https://www.cnil.fr/fr/10-conseils-pour-rester-net-sur-le-web>

Dans le cadre de la 1ère journée du Droit, la classe de 5ème D a pu approfondir la thématique : "L'identité numérique, les réseaux sociaux et le harcèlement" grâce à l'intervention le jeudi 4 octobre 2018 de Maître Gatien-Hugo RIPOSSEAU, avocat du Barreau des Deux-Sèvres (et ancien élève du Collège MTA).

Enfin, avec le Thème II d'EMC ("L'égalité : Tous égaux, une valeur républicaine"), ils ont analysé les différences entre les êtres humains qui peuvent conduire à des discriminations (racisme, sexisme, homophobie, handicap, maladie, grossesse...). Pour cela, ils ont visionné différentes vidéos intitulées "Flagrants délits" de la Halde, actuel Défenseur des droits :

A visionner ici : <https://www.defenseurdesdroits.fr/fr/videos/videos-flagrants-delits>